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  Chères concitoyennes, chers concitoyens,

 

                                      Nous sommes à mi-mandat et je voulais faire un point de situation sur notre commune Le Pays de Belvès.

                                 Beaucoup d’éléments ont évolué et vont encore changer dans un avenir proche. Notre village connait 

                                              une activité qui n’existait plus depuis plusieurs années.

Les commerces se développent d’une façon spectaculaire : 14 restaurants sont ouverts durant la saison touristique (de mai à

septembre) et 4 resteront ouverts à l’année. Nous attendons dans les prochaines semaines l’ouverture d’une librairie, d’une

boutique de décoration, une boutique de produits régionaux, une boutique de tissus et mercerie, et malheureusement pas de

boulangerie dans l’immédiat (impossibilité de trouver un boulanger).

La municipalité réfléchit à la création de petits commerces de proximité dans des immeubles appartenant à la commune.

Au niveau habitat, il n’y a pratiquement plus de produits à vendre, ni d’appartement à louer. Les agences immobilières de 

Sarlat, nous appellent toutes les semaines pour demander de nouveaux produits.

Ce regain d’intérêt sur notre village s’explique en partie par l’utilisation de tous les supports qui se présentent à nous,

pour assurer la promotion de notre territoire :

- Le sauvetage de la ligne PERIGUEUX – AGEN.

- Le projet de territoire qui nous a permis d’être lauréats dans le projet d’état « PETITES VILLES DE DEMAIN » avec des aides 

d’état conséquentes.

- Une présence culturelle et artistique.

- Une reconnaissance appuyée des Plus beaux Villages de France, qui nous a consacré durant deux années consécutives

 la première de couverture de leur guide.

- Une fusion avec Domme au niveau de l’EPIC, qui nous donne une impulsion très nette au niveau de l’affluence touristique.

Tous ces éléments nous ont offert la satisfaction d’être retenus dans le choix des 14 villages  pour l’émission « village préféré 

des Français », regardée par plus de trois millions de téléspectateurs.

Peu importe le classement, car la publicité engrangée par cette émission au niveau de notre notoriété sera inestimable.

Cette spirale positive , ne doit pas nous empêcher de continuer à travailler pour pérenniser le renouveau de notre village.

Les travaux de l’ancien lycée vont commencer et seront normalement terminés pour le dernier trimestre 2024. Le bouclage

financier du COWORKING et du restaurant panoramique est terminé.

Les entreprises sont choisies et les subventions sont de 50 % par l’état et le département, le loyer du bail emphytéotique de 

32 ans couvrira la globalité des remboursements du prêt contracté par la mairie. 

Pour les trois dernières années du mandat, plusieurs projets sont déjà en cours  d’études poussées :

- Les habitats troglodytiques.

- La rénovation de la place de la halle.

- L’aménagement de la mairie.

- Le chauffage collectif « mairie – ancienne école maternelle et Maison pour tous ».

- La finition du débroussaillage du glacis.

Il faut aussi que nous puissions travailler ensemble afin d’agir pour notre planète.

Il va falloir apprendre à vivre le plus agréablement possible en subissant des désagréments dus au changement climatique.

L’équipe municipale que je tiens encore une fois à remercier par la qualité du travail effectué dans tous les domaines, et

 moi-même, sommes toujours enthousiastes et donnons tous nos efforts pour l’avenir de notre majestueux village. 



                                                                 

                                                                  C’est avec une grande satisfaction, que le Conseil Départemental souhaite  maintenir ses aides

aux Contrats de Projets Territoriaux, même s’ils ne font pas partie de nos compétences obligatoires et malgré un avenir qui

nous oriente vers des restrictions financières.

Ainsi, parmi les nombreux projets du canton, nous soutiendrons, à la hauteur de 25% l’aide pour les futures réalisations

belvésoises : Espace coworking, adressage, réfection et accessibilité de la Mairie…

Le 5 avril dernier, le déploiement du plan 1300 voitures pour les aides à domicile s’est poursuivi  avec la  livraison de 31

véhicules au CIAS de Vallée Dordogne Forêt Bessède. Une « remise des clés » qui a donné le sourire à ces professionnels(elles)

dont le métier est plus que nécessaire pour le maintien à domicile de nos aînés et, qui avait bien besoin "d’un coup de pouce" 

 pour être revalorisé et plus attrayant !

Notre ambition est de continuer à accompagner les différentes associations (sportives, culturelles etc...) car notre devise est :

Le sport et la culture pour tous et partout !

C’est l’occasion de remercier les organisateurs et tous leurs bénévoles, pour leurs implications dans la vie de notre village et,

 le maintien des liens sociaux .

Mon rôle d’élue, en tant que conseillère  départementale et municipale, est un enrichissement quotidien fait de rencontres,

 de réflexions pour apporter du "soutien" à notre territoire et être au plus proche de vous.

 

Alors, n'hésitez pas à me contacter : 

p.lafon-gauthier@dordogne.fr

 

Bien sincèrement.

Patricia LAFON-GAUTHIER,  

  Conseillère Départementale et Conseillère Municipale 

 

En fonctionnement, malgré de fortes hausses sur certains postes (électricité, gaz), l'évolution des charges externes a été limitée

à 8% au budget 2023. Notons également que s’ajoutent à ce chapitre nos contributions à la création d’un service instructeur

mutualisé des permis de construire avec la communauté Domme/Villefranche (dont le siège sera à Pays de Belvès), les

contributions également à Petites Villes de Demain et à Microfolies, dispositif facilitant l’accès à la culture qui devrait voir le

jour fin 2023.

Les charges de personnel restent au même niveau qu’en 2022 (+2,6%). 

Enfin une enveloppe de 21000 € a été prévue pour la prise en compte du déficit chronique des comptes de la Maison de santé

tenus par MSA Services.

En recettes les taux des impôts locaux restent inchangés pour la commune mais l’Etat ayant revalorisé les bases de plus de plus

de 7%, il en découle une augmentation des recettes fiscales. Par ailleurs le niveau des dotations de l’Etat reste globalement

inchangé.

En investissement, l'exercice 2023 sera marqué par la restauration de l'ancien lycée, pour un coût de 1 940 000€ HT dont 1 700

000 de travaux, l'État financera 603 195€, et  le département 327731€ (Subvention complémentaire attendue). Pour le

complément, la commune a contracté un emprunt de 1 000 000€ sur 30 ans au taux fixe de 1,5%, avec une annuité de 44 000€.

Dans le même temps, un bail emphytéotique a été conclu avec la société HEMERA pour un loyer de 44 000€ HT permettant de

couvrir l’annuité.

Parmi les autres investissements on notera la réfection de la toiture du bâtiment de la mairie de Fongalop, de nouveaux travaux

de voirie, le diagnostic du réseau pluvial, les crédits de maîtrise d’œuvre pour les futures opérations de rénovation de la mairie

et de l'aménagement des abris troglodytiques et de la Place d’Armes, ainsi que l’acquisition du bâtiment de l’ancien Petit

Casino.

                                 Mesdames, Messieurs,

FINANCE , le budget 2023     par J-Jacques PETIT



 

 

Le SDIS 24 a fait don aujourd’hui d’une ambulance réformée à l’association

Belvésoise SOS enfants du monde.  Celle-ci sera acheminée jusqu’en Côte d’Ivoire où

elle doit être confiée aux pompiers de la ville d’Assinie (à 100km d'Abidjan) après

avoir été remplie de dons (médicaments, vêtements, jouets).

       

SOS enfants du monde

Denise EUTROPE,  nous a quittés en janvier 2023

Du 15  juin au 7 juillet (sous réserve de la météo)

 

LUNDI - MARDI - JEUDI – VENDREDI : de 16h30 à 18h30   GRATUIT

MERCREDI – SAMEDI – DIMANCHE : de 14h00 à 18h30     GRATUIT

 

Du 8 juillet au 31 août  PAYANT

Tous les jours : de 14h à 18h30 

HORAIRES PISCINE

Denise Eutrope a profondément marqué la vie belvésoise par son implication et sa fidélité. Native

de Lavardac, Arlette est arrivée à Belvès en 1952 avec son mari, Jean Eutrope, dit « Jean-Jean ».

Ensemble, ils ont tenu les cinémas du secteur, dont Le Rex à Belvès jusqu’en 1975.

Denise Eutrope s’est beaucoup investie dans la vie locale. Tout d’abord avec son époux, dans les

clubs de rugby et de tennis. De 1977 à 2007, elle fut adjointe au maire. Pendant ses cinq mandats,

Denise Eutrope a notamment créé l’antenne du Secours populaire. Mais aussi, avec Régine

Pecoraro, elle a monté le syndicat d’initiative qui deviendra, ensuite l’office de tourisme.

Son départ, laisse un grand vide dans le coeur des Belvésois.

 

 

VENDREDI 30 JUIN 

Rendez-vous, sous la Halle :

19h : film "Maroc-vacances" du Local Jeunes

19h30 : Pot de l'amitié offert par la municipalité

20h : Auberge Espagnole (chacun peut porter son pique-nique 

 21h : RESULTATS EN DIRECT  sur écran géant.

         et, s'installer sur les tables qui seront mises à disposition)

VENEZ NOMBREUX !

 

L’entretien des routes est désormais réparti entre commune (60%) et communauté (40%). En 2022 la communauté a réalisé un

programme de point-à-temps (technique qui répare la chaussée ponctuellement), ainsi qu’une campagne de

« bouchage de nids de poules ». 

De son côté, la commune a réalisé un programme de réfection de chaussée qui va se poursuivre sur 2023 : Le Bout du Monde,

Flandres Dunkerque, Tour du Guet, Le Raunel, réalisés en 2022.

Le fauchage est également réalisé par la communauté que ce soit pour son propre compte sur les voies communautaires, 

ou sous forme de prestations à la charge de la commune sur les voies communales.

Le coût de ces travaux, notamment pour la réfection des chaussées, a considérablement augmenté en 2022 (25%) et pèse

lourdement sur les finances des collectivités concernées. Ceci nous amène à envisager chaque fois que c’est possible, 

sur des voies à faible trafic, peu pentues, et qui ne desservent qu’une ou deux maisons, à repasser en chemin blanc.

VOIRIE



La municipalité de Pays de Belvès s'est engagée comme 160 autres communes de Dordogne dans un processus de plus grande

sobriété énergétique en délibérant pour une extinction de l'éclairage public entre 22h30 et 6h du matin (et à partir de

23h30 l'été dans le centre bourg de Belvès). Ces nouveaux horaires entreront  en vigueur dès que les travaux sur les

différentes armoires électriques seront réalisés par le SDE24, syndicat qui gère l'éclairage public de la commune.

Nous recommandons la plus grande prudence aux piétons  au delà de 22h30 et l'application des règles de sécurité

habituelles la nuit : être habillé avec des vêtements de couleur claire de façon à être visible par les automobilistes et se

munir d'une lampe torche pour tous les déplacements sur les voies routières. Automobilistes, adoptez les bons réflexes en

conduite de nuit : réduisez la vitesse et écartez-vous  d'un mètre des trottoirs pour protéger les piétons!

 Sobriété énergétique 

Réduction des déchets ménagers et compostage

Si vous désirez vous lancer dans le compostage des déchets alimentaires et que vous n'avez pas d'espace de stockage la

mairie peut répondre à vos besoins en mettant à votre disposition des composteurs collectifs mais dans ce cas il faut des

bénévoles pour les gérer.

Si  vous êtes intéressés, merci de contacter la mairie en laissant vos coordonnées pour Françoise Correia.

Le PLUi est le document d’urbanisme qui détermine les conditions d’aménagement et d’utilisation des sols à l'échelle du

territoire de la communauté de communes Vallée Dordogne Forêt Bessède. Il repose sur le projet d’aménagement et de

développement durable du territoire  défini par les élus, véritable colonne vertébrale du document, qui fixe les orientations

et les principes retenus. Pour le grand public, le PLUi se concrétise surtout par un règlement graphique (dit « zonage ») et un

règlement écrit : le premier permet de localiser les zones, le second impose des règles aux constructions pour chacune de ces

zones. Toutes les pièces qui composent le document d’urbanisme ont leur importance : rapport de présentation, projet

d’aménagement et développement durable, règlement graphique et règlement écrit, et annexes. Après son approbation, le

PLUi remplacera alors les documents d’urbanisme existants (PLU et cartes communales). 

L’un des défis essentiels de ce document est de répondre aux attendus légaux et réglementaires qui obligent à une réduction

de la consommation foncière, tout en assurant au territoire des capacités de développement. Cet exercice délicat est

commun à toutes les intercommunalités de France qui élaborent ou qui seront amenées à réviser leurs documents

d’urbanisme existants. Il induira nécessairement des changements de pratiques d’aménagement et d’urbanisme, ainsi que la

façon d’appréhender le patrimoine foncier. Le droit du sol n’est pas un droit figé, et avec l’entrée en application du futur

PLUi, nous nous acheminons vers une gestion beaucoup plus dynamique du document d’urbanisme, et des contacts plus

étroits entre les collectivités gestionnaires du territoire et les porteurs de projets.    

A l’issue des travaux en cours de définition du règlement écrit, la communauté de communes présentera son projet de PLUi

aux personnes publiques associées (Etat, Région, collectivités mitoyennes et partenaires, chambres consulaires, et divers

organismes institutionnels), sans doute à l’automne 2023. On sera alors proche de « l’arrêt » du document, ce qui signifie

qu’on « lâchera le crayon » pour ensuite déclencher l’enquête publique, dont les modalités d’organisation et la durée sont

fixées par le Tribunal administratif. A cette occasion, tous les administrés sont appelés à se manifester aux permanences du

commissaire enquêteur ou sur internet, pour consulter et apporter leurs remarques. Le processus d’approbation, dont

l’enquête publique n’est qu’une étape, prend environ 6 mois. L’entrée en application du nouveau document devrait donc se

faire au cours du second semestre 2024, au plus tôt, ou début 2025.

Pour plus d’informations sur les étapes d’élaboration du document, ou pour consulter les documents rendus accessibles au

public : rendez-vous sur le site internet www.ccdordogne-bessede.fr.

 

Le PLUi

Magnifique photo

 de

NICOLAS  ESCURAT



Dans le cadre du déploiement par l’Agence RS de places d’Hébergement Temporaire d’Urgence en EHPAD, le Centre Hospitalier de

Belvès a été conventionné pour une place, en novembre 2022.

 Ce dispositif fait partie intégrante des orientations relatives au Grand âge et à l'autonomie. Il est organisé au niveau

départemental en lien avec le Plateforme Territoriale d’Appui de la Dordogne (PTA).

 

L’Hébergement Temporaire d’Urgence (HTU) consiste à proposer aux personnes de plus de 60 ans en perte d’autonomie, sortant

des urgences ou d’une hospitalisation et ne relevant plus de soins médicaux, d’un hébergement temporaire en EHPAD, financé

par l’assurance maladie pour 15 jours renouvelables une fois. La personne accueillie doit pouvoir par la suite réintégrer son

domicile dans un cadre sécurisé. Ce dispositif s’adresse également aux personnes âgées du domicile, en cas de carence soudaine

de l’aidant à domicile ou d’un évènement imprévisible.

 

Pour davantage de précisions sur ce dispositif, contactez le Centre Hospitalier de Belvès au 05.53.31.42.42

 par mail accueil@hl-belves.fr ou auprès de la PTA 24 au 0809 109 109, par mail contact@dac-24.fr

 

Par ailleurs, l’hôpital de Belvès a obtenu l’accord de déployer des services d’hôpital de jour :

- 2 places en soins de suite et de réadaptation,

- 2 places en médecine

 

 

L’hôpital de Belvès, dans le cadre de sa labellisation « hôpital de proximité » 

développe ses activités au profit de la population locale  

 HEBERGEMENT TEMPORAIRE D’URGENCE

 

 

Accéder à des soins de proximité pour les habitants du canton et d’une manière générale pour les

populations rurales en situation de désert médical, telle est la volonté des Agences Régionales de

 Santé (ARS). Grâce à la dynamique impulsée par M. Mathieu LABAT, Directeur des Centres Hospitaliers

 de Bergerac et de Belvès et de Mme CHAMPION, directrice déléguée, l’hôpital de Belvès répondra aux

besoins de la population en matière d’accès à des médecins spécialistes en son sein. Des consultations

avancées en :

- chirurgie orthopédique, Docteur MACARIE,

- chirurgie digestive et viscérale, Docteur SENOUCI,

- rhumatologie, Docteur SABBAGH 

 

ont été mises en place dès la fin du mois de janvier. Ces trois médecins sont mis à disposition par le

Centre Hospitalier de Bergerac, qui est en Direction Commune avec l’hôpital de Belvès.

Les prises de rendez-vous s’effectuent auprès du secrétariat médical de l’hôpital au 05.53.31.42.42

 

 

 

 

Ces consultations permettront également d’assurer un recours aux médecins libéraux ayant besoin d’un avis spécialisé, dans un

esprit de proximité et coopération ville/hôpital.

Elles favoriseront le parcours en soins des personnes.  Par exemple, le patient pourra ainsi consulter le médecin en pré-

opératoire, et après l’opération orthopédique, bénéficier du service de rééducation de l’hôpital de Belvès et de consulter sur

place le chirurgien qui l’aura opéré pour son suivi.

SACHONS PROFITER DE  CES SERVICES... AFIN DE LES PERENNISER SUR NOTRE VILLAGE!

CONSULTATIONS AVANCEES



 

Le collège Pierre Fanlac de Belvès est un collège public de l'académie de Bordeaux. Nous accueillons 345 élèves de la 6ème à la

3ème. Nous offrons un service d'internat pour les élèves les plus éloignés, et bien entendu, pour tous, un service de demi-

pension. Nous prêtons une attention particulière à la situation de chacun de nos élèves, afin qu'ils grandissent et apprennent

dans les meilleures conditions possibles.

 

Notre collège est ancré dans son territoire : conventionné avec le club de rugby de Belvès, avec l’écurie du Bos Rouge, et

l’aérodrome de Belvès, il participe aux actions sociales et d’intégration du pays de Belvès en accueillant des formations pour

le foyer du Bercail et le GRETA. 

 

Nos atouts :

• Une restauration scolaire 100% bio, premier collège de France disposant du label "excellence" depuis 2019.

• Un internat ouvert du lundi soir au jeudi soir accueillant les élèves de la 6ème à la 3ème, garçons et filles.

• Une section sportive scolaire Rugby, et dès la rentrée de septembre 2023 une sections sportive scolaire Equitation - Pony

Games, unique dans un collège public en Aquitaine.

• Une section d'enseignement général professionnel adapté (SEGPA).

• Une offre étoffée en options : Education au développement durable, langues et cultures européennes (anglais), langues et

cultures de l'antiquité, chorale, éducation physique et sportive.

• Un atelier d’initiation au BIA (Brevet d’Initiation Aéronautique) avec l’aérodrome de Belvès.

• Labellisé "établissement en démarche de développement durable".

• Engagé dans le dispositif "aller bien pour mieux apprendre" s’intéressant au bien-être de toute la communauté scolaire. 

• Une proposition dynamique pour les élèves lors des pauses méridiennes : association sportive, chant choral, atelier de

pratique musicale, astronomie, géométrie, aéromodélisme, et plusieurs activités proposées en animation associative (magie,

billard, jeux divers). 

 

Le collège Pierre Fanlac participe au dynamisme du Pays de Belvès, en étant un acteur essentiel du tissu éducatif local. 

En partenariat avec la mairie de Belvès, Eric MOUQUET (5ème adjoint) coordonne de nombreuses conférences avec le Collège de

France, anciennement nommé Collège royal. C'est un grand établissement d'enseignement et de recherche, institué par

François Iᵉʳ en 1530. Il est situé place Marcelin-Berthelot dans le 5ᵉ arrondissement de Paris, au cœur du Quartier latin. 

Les dernières conférences ont été présentées aux collégiens mais également au public (Conférences sur l'Intelligence

Artificielle par Christophe Labarde  et  sur les Shadoks (et les Gibis) par Gérard Berry du Collège de France).

NouveauNouveau
Votre magasin SPAR

 installe 

une laverie automatique

 sur le parking 

NON AU HARCELEMENT SCOLAIRE :

Les élèves ambassadeurs contre le harcèlement se sont mobilisés

depuis plusieurs semaines afin d'être formés puis réaliser des outils

d'information à destination de leurs camarades. Ainsi ils pourront les

soutenir, leur venir en aide et lutter contre le harcèlement au collège.

Ce projet a été initié et accompagné par Charlotte Cornet-Garnier, en

stage auprès du Conseiller Principal d'Education.

Le collège remporte la première édition du Trophée de l'EGALITE FILLE/GARCON, organisé par le Conseil Départemental. Une

centaine  de collégiens ont participé sur cette thématique, encadrés par madame Dardevet  (enseignante). Ils ont  reçu le

Trophée, dans le Grand Salon de la Préfecture en présence de l'Inspectrice Académique et de P. Lafon-Gauthier (déléguée

 à l'égalité homme /femme, au cd24).

Félicitations à Planches & Plonk

qui remporte le prix du magazine LUXlife

 du meilleur bar à vin du sud-ouest de la France en 2023. 

Présentation du collège Pierre Fanlac de Belvès

https://www.facebook.com/groups/4922211591193490/user/100063457151616/?__cft__[0]=AZUwP7NdztXkzR8XCDS8XWHBqT5iHY--2LV_b2kox8ls3Dmt6V7ckbPLWhkzoIGW_wxddvvj04QNOKc9ILnlBAACQpv8L1EK9YoKqQRQW6seEq7Np5Ddio2xnMhScOm3975mA9hrHSMt8D53fvUVyb5_9TcWpqIPtdgoabiCHfqcZzpnHNakqi2PkwuIyhxwh9dNLv1rCcTrl4nAHlVm94CBY8_6zAhFGOfDfD4E2pRL1g&__tn__=-UC%2CP-y-R


 

Un troc de plantes sera prévu  vers le 11 novembre 2023 et d'autres suivront en 2024.

Cette année l'association Happy Cultors s'associera à Terre en Vert et proposera des activités lors des trocs (bouturage)

Le rucher associatif reçoit les enfants du centre de loisirs et des écoles et s'expatrie à Urval pour des activités avec Happy

Cultors et les Jardins du Presbytère d'Urval, aux dates du 13 mai et du 30 juillet 2023. Un calendrier de toutes les activités sera

proposé prochainement à tous.

Des sorties botaniques sont en préparation et les dates sont à définir. Nous envisageons de faire ces activités avec Happy

Cultors et Urval.

Le frelon asiatique continue à sévir et notre espoir se porte sur le piège très sélectif mis au point par le CNRS. Un atelier de

confection de protections des ruches assez efficaces sera proposé dans le courant du 1er semestre 2023 et un atelier de

fabrication de ruches horizontales est mis en place dorénavant depuis le 14 janvier 2023 avec des  apiculteurs amateurs.

La participation de Terre en Vert à l'étude menée par le SMETAP (syndicat protection rivière Dordogne) a permis plusieurs

projections d'un superbe documentaire sur les bras morts de la Dordogne. Des projections sont envisagées encore cette année.

Le comité de suivi du centre de transfert de déchets vient juste d'être mis en place et sera composé de deux élus et de deux

habitants, dont un membre de Terre en Vert et un riverain.

Des rencontres organisées sur la découverte sensorielle grâce à la dégustation du vin seront à nouveau organisées.

Terre en Vert a,  comme en 2022, organisé, des spectacles sur le thème de la nature : slam avec Jocelyn Dorangeon et

photographie avec Vanessa Braud, du théâtre et  du chant avec les Z'Igolos en collaboration avec l'association des Amis de

Cadouin. Les spectateurs ont été au rendez-vous et sont ressortis ravis, chaque soirée s'étant achevée autour d'un partage très

convivial de mets et de boissons faits maison. Un spectacle de conteurs et musiciens,  également sur le thème de la nature, sera

proposé cette année et aura lieu entre le 18 et le 23 août 2023.

Enfin, en ce qui concerne le moustique tigre, des séances de sensibilisation sous forme de diaporama ont déjà eu lieu en

novembre et décembre 2022 dans les écoles, au centre de loisirs et à la bibliothèque. D'autres actions de sensibilisation sont

prévues auprès des employés communaux et de la population avec l'aide de la communauté de communes,  de l'ARS (Agence

Régionale de Santé)  et de la commune de Belvès dans les prochains mois.

Terre en Vert remercie tous les participants aux activités et tous les adhérents de l'association.

 Afin de ne pénaliser personne par un montant trop élevé de cotisation, celle-ci a été fixée à 3 € pour l'année 2023.

Le mot des associations
 Association TERRE EN VERT

Le moustique tigre est arrivé en France en 2004 et en Dordogne il y  a

environ 4 ans. Il pique les êtres humains ainsi que les animaux et peut être

vecteur de virus comme ceux de la dengue, du chikungunya ou du Zika.

La femelle pond dans toutes sortes de récipients et réservoirs d’eau

artificiels.  Une femelle moustique pouvant pondre plusieurs centaines

d’œufs à chaque ponte et effectuer plusieurs pontes durant sa vie, l’effort

d’élimination des lieux de ponte est essentiel. 

 

Des employés communaux ainsi que des

membre de l'association Terre en Vert

rencontreront la population sous diverses

formes:  projections publiques, marchés et à

domicile. 

 

Un petit effort suffit pour réduire grandement

l'impact du moustique tigre.  

 

Association de Protection de l'Environnement de Belvès

renseignements : belvesnature @gmail.com    ou  par  Tél  06 43 20 60 78



Des ateliers sont mis en place en collaboration avec l’équipe de direction du collège.                     

De Janvier à Mars , « la tête dans les étoiles » avec de l’initiation à la magie, et de l’aéromodélisme,  

D’Avril à Juin «  les mercredis en sueur » avec un cycle de tir à l’arc, et des sorties plein air.

   Séjour ski en février                                                               

   Séjour Maroc ( surf) en avril

   Séjour Danemark en juillet

   Accueil des jeunes Danois en Octobre

   

L’AJBCB entame sa 6ème année, avec toujours autant, si ce n’est plus de projets.

Nos actions sont à destination des jeunes à partir de l’entrée au collège.

     

Notre activité est toujours en deux parties: 

  Pendant l’école :

Nous animons le foyer au collège de Belvès entre 12h et  14h, puis le local  jeunes  ouvre ses portes de 14H00 à 17H00, 

   et met ses 4 salles, son matériel à disposition (billard, babyfoot, ordinateurs, jeux vidéo, musique, wifi ).

 

 

Le mercredi et le samedi matin sont consacrés aux projets.

Pendant les vacances 

Des animations (sportives, culturelles, artistiques, séjours…) sont proposées du lundi au vendredi durant toutes les vacances,                

exceptées celles de Décembre.

 

Plusieurs projets cette année sont prévus 

 

 

CONTACT :

06.59.27.17.79 

Gaël

Un poème en votre honneur...  L’écrivain, poète et

dramaturge 𝓡𝓮𝓶𝓲 𝓒𝓱𝓮𝓬𝓬𝓱𝓮𝓽𝓽𝓸  a pris ses 

quartiers pour une semaine sous la Halle de Belvès

et vous a proposé de dresser votre portrait … 

non pas en caricature mais en poésie

Il suffisait d'un échange de 3 minutes avec lui et

l’artiste  vous lisait  les vers que vous lui aviez

inspirés . Ces poèmes sont à découvrir sous la Halle!

 

Et ceci, sous l'impulsion de l'association 

LE  DEDALE

TONY RODES .   Un belvésois : Champion du Monde de Footgolf

Tony, Belvésois, chef d’entreprise de la Scierie de Landrou, passionné de football (en

autres) depuis son plus jeune âge, a découvert le Footgolf, il y a deux ans. Une discipline

de précision, assez récente qui se joue sur un parcours de golf avec un ballon de foot. 

Il est à l’origine du seul club en Dordogne : le Périgord Foot Golf dont le siège est au golf 

de la Forge à Siorac en Périgord.

Il vient de vivre, durant 10 jours, une merveilleuse aventure à Orlando, en Floride avec

l’équipe de France pour la Coupe du Monde de Footgolf.

Le 5 juin, la France a dominé l’Argentine en finale (petite vengeance pour le foot!)

Félicitations et merci d’avoir porter très haut et très loin les couleurs Belvésoises…
Comme le dit souvent Mr le Maire : « Belvès est le centre du Monde » 



Club Athlétique Belvèsois

 2ème Édition de la Croisade en Périgord Noir

 Compagnie  Les  Z'Igolos      Compagnie de Théâtre & Ateliers d'Art Dramatique à Carves.

   La Compagnie artistique Les Z'Igolos propose tous les mercredis, à la Maison pour tous, des ateliers théâtre pour enfants et

adolescents. 

Ces ateliers s'inscrivent dans la branche enseignement nommée "Et si le théâtre c'était pour toi... / Et si le chant c'était pour

toi..." qui rayonne sur le territoire de la communauté de communes et compte cette année une centaine d'élèves.

La représentation de fin d'année de ces ateliers aura lieu courant juin 2023

 

Plus d'informations sur : www.leszigolos.fr                 Tél  06.88.83.28.75  

Le Club Athlétique Belvésois s’est lancé un défi, en proposant une nouvelle compétition

dont la 1ère édition limitée volontairement en nombre de participants a eu lieu le samedi

22 octobre 2022.

 Celle-ci a connu une réelle réussite.

Baptisée « Croisade en Périgord Noir », il s’agit d’une course pédestre de type Trial en relais

de 4 coureurs dont au moins une féminine. Une course, unique en son genre qui privilégie

l’esprit d’équipe, la convivialité et des moments d’échange et de partage inoubliables. 

Le départ a lieu de la Bastide de Domme pour rejoindre la cité médiévale de Belvès en

passant par Castelnaud la Chapelle, La Roque Gageac, Beynac soit 5 des Plus Beaux Villages

de France classés en Vallée Dordogne. Un challenge spécial pour les équipes inscrites sous le

nom d’un des 182 villages classés est mis en jeu.

 

 

 

La 2ème édition aura lieu le samedi 21 octobre 2023 et devrait voir la participation de plus de 120

équipes soit près de 500 coureurs et autant d’accompagnateurs. 

Cette « croisade » originale se déroule autour de sites remarquables avec des panoramas exceptionnels

sur la Vallée de la Dordogne, classée au patrimoine mondial de l’UNESCO. 

L’arrivée Place d’Armes à Belvès sera aux alentours de 17 heures et nous vous attendons nombreux et

nombreuses pour venir accueillir et encourager les coureurs. 

Le 31 mai, Rémy BRUNETEAU  est élu au poste de Président  : nous lui souhaitons tout le 

bonheur et la réussite pour l'avenir de cette très belle association.  

L’année 2022 a été riche en animations : 4 brocantes, le repas du 14 juillet qui a accueilli 194 convives, le succès de la Fête

Médiévale incontournable pour faire connaître Belvès, les marchés gourmands du mercredi  avec toujours autant de

fréquentation de juillet à août et le marché artisanal du vendredi toute la journée en juillet et août aussi. Et tout cela avec la

convivialité et présence de tous les bénévoles. Le Comité des fêtes remercie la mairie et les ateliers municipaux pour leurs

implications dans toutes ces manifestations.

Pour l’année 2023 il y aura 4 brocantes, la Fête Médiévale, les marchés gourmands et le marché artisanal. Vous trouverez 

toutes  les dates dans le calendrier inscrit dans ce bulletin.

Le Comité des Fêtes remercie fortement tous les bénévoles pour la réussite de toutes ces manifestations et accueillerait avec

plaisir toutes les personnes pouvant donner un peu de leur temps.   

Fête Médiévale

Comité des Fêtes de Belvès



PLUS QUE JAMAIS LES ENFANTS ONT BESOIN DE NOUS POUR GARDER ESPOIR.       

Merci d’avance pour eux !

Pour les aider Vous pouvez faire un don à notre association :

 « Main Tendue 24 »   Claudine LE BARBIER  - rte de Monpazier. 24170 BELVES 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre association, créée en 2021, a souhaité poursuivre l’aide qui était apportée  récédemment à une école en Haiti par

l’association SOS ENFANTS DU MONDE qui s’est désengagée de ce pays.

 Nous soutenons donc le Centre Saint Jean Bosco à Jérémie, en particulier pour améliorer l’alimentation des 250  enfants très

défavorisés qui la fréquentent. Nous leur fournissons les fonds nécessaires pour acheter du pain, du lait et du beurre pour un

petit déjeuner quotidien. 

Suite au séisme d ‘aout 2021, nous avons également aidé des familles dont la maison avait été endommagée. 

En 2022, nous avons versé 5 000   euros. L’utilisation de ces fonds est contrôlée par les justificatifs (factures, reçus) qui nous sont

adressés régulièrement.  L’argent provient de dons de particuliers et des animations 

que nous organisons comme le spectacle de D. CHAVAROCHE cette année.

Main tendue 24

A Belvès comme ailleurs, vous êtes nombreux à  avoir de grandes difficultés pour accéder aux soins. Il n’y a plus que 2 médecins

généralistes alors qu’il y en a eu 5 ! Une note d’espoir cependant : une jeune médecin généraliste, enfant du pays, travaille avec

le Dr BELLEVALEE et nous espérons tous qu’elle va rester parmi nous ! 

Pour avoir un rendez vous avec un spécialiste, il faut souvent attendre longtemps et se déplacer loin avec les risques et les

surcoûts que cela implique. L’Hôpital  local propose désormais certaines consultations avancées et parce qu’on ne peut pas se

contenter de constater ces difficultés, Mme Le Barbier a créé une antenne « Dordogne »  de l’Association de Citoyens contre les

déserts médicaux . Nous proposons des solutions simples , qui ne nécessitent aucune dépense supplémentaire, seulement un peu

de courage politique 

1) Régulation de l’installation des médecins : aucune installation dans les zones sur-dotées sauf pour remplacer un médecin

partant en retraite

2) Limitation du temps de remplacement pour inciter à l’installation

3) Instauration d’une période de travail transitoire en zone sous dense

De plus en plus de députés et de sénateurs de tous bords nous entendent et signent des propositions de loi en ce sens mais se

heurtent à l’hostilité des syndicats de médecins qui freinent le gouvernement.

POUR PESER SUR LES DECISIONS IL FAUT AGIR COLLECTIVEMENT! 

JE VOUS INVITE DONC A REJOINDRE NOTRE

 ASSOCIATION QUI FAIT ENTENDRE VOTRE VOIX

Contact :  

Claudine LE BARBIER

06 83 38 03 76

Joachim Da silva, atteint d'handicap moteur

depuis sa naissance est un enfant du pays.

Son défi ...parcourir 213 km , pour

sensibiliser les badauds.

Lors d'une halte  au village, un comité

d'accueil lui a été réservé et monsieur le

Maire  a récompensé les valeurs morales et,

le courage de Joachim! 

  

paysdebelves.com Ph. B.BRETT St Amand de Belvès



Juillet

Tous les mercredis : Marché gourmand (19h)  -  Tous les vendredis : Marché artisanal

 Du 10 AU 14 : Stage sportif d'équitation au BOS CHEVAL ROUGE 

16 -   8H -17H   BROCANTE (Comité des Fêtes)

21 -  A partir de 18h. MARCHE GOURMANDE  à St Amand de Belvès

22 :  Départ 19h    TRAIL SEMI-URBAIN  (Club Athlétique Belvésois)

30 et  31  : FESTIVAL BACH à l’église de Belvès  (Les Amis de l’Orgue)

Août

Tous les mercredis : Marché gourmand (19h) - Tous les vendredis : Marché artisanal

6 - Fête Médiévale (Comité des Fêtes)

13-   De   8H -17H   BROCANTE (Comité des Fêtes)

15  - MEETING AERIEN  (Aéroclub de Belves en Périgord)

Du 28 au 30 - Dordogne Périgord Aventure : Raid sportif et culturel (pour les collégiens)

 

Septembre

 9-     à 16 h à l’espace ABC (ancienne école maternelle)  Film « LETTRE D’IWO JIMA »

 (VOST)  animée par G. HEYRAUD

 

Octobre

21 -  Croisade en Périgord Noir : Trail en relais (Club Athlétique Belvésois)

 

Novembre

8-  à BOUILLAC de 9h30 à 16h (en souvenir de notre ami Alain PETIT)   Sortie «QUEL EST-CE CHAMPIGNON ?» avec la Société

Mycologique du Périgord.  Cette sortie nature sera guidée par Daniel LACOMBE.

17 -  16 h à l’espace ABC (ancienne école maternelle) Film « DJANGO » (fr)  animée par G. HEYRAUD

 

Décembre

9  - 16h  à l’espace ABC (ancienne école maternelle)  Film « RASHOMON » N&B - VOST séance animée par Gilles HEYRAUD

 

Ainsi, nous animons 5 potagers pédagogiques diversifiés sur le territoire, dont le potager des enfants situé à Belvès. Implanté

entre le centre de loisirs et la crèche, et à proximité de l’école, il est support à de nombreuses séances, de la préparation du

potager à la récolte. Au printemps, nous produisons dans notre pépinière participative les plants (légumes, aromatiques,

fleurs) qui iront alimenter les potagers.

 

 En 2023 nous proposons différents moments auxquels vous êtes les bienvenu.e.s pour participer, suivant vos goûts :

- Un créneau hebdomadaire (le mardi matin) à la pépinière participative située sur le site de la Ferme de Marcillac : c’est

l’occasion de venir nous rencontrer, et d’échanger tout en semant, repiquant, arrosant…
- Des animations et ateliers autour de sujets variés : potager, semences paysannes, biodiversité et apiculture douce,

compostage, arbres, plantes aromatiques et médicinales, etc. ;

- Des chantiers participatifs (entretien des potagers, réalisation de certains aménagements pour la future ferme

pédagogique) 

- Des chantiers solidaires chez des paysans locaux (une fois par mois, de mai à octobre) ;

- Des évènements, notamment la fête de l’été au potager des enfants (fin juin – début juillet).

 

Pour être au courant de toutes les dates et de la programmation complète, rendez-vous sur notre site internet

http://happycultors.com/fr/, rubrique Agenda. 

Pour ne rien manquer, vous pouvez vous inscrire à notre newsletter mensuelle (sur le site également).

Nos coordonnées : 06 07 39 07 74 / assohappycultors@gmail.com

 

Association HAPPY CULTORS  :  Eveil et actions autour du vivant

Manifestations à venir

 (tél. 06.47.96. 68.38)

Notre mission est de créer des temps de partage et des lieux d’échange autour du vivant sous toutes ses

formes, et pour tous publics. 



Jean Pierre Woillard 

et son équipe 

vous accueille !

Nathalie et Mathieu

FRABOULET,

 et leur fille Hortense, 

sont les nouveaux

propriétaires 

de l’hôtel le Clément V.

Retrouvez Hermine,

1 Rue Foncastel 

 pour lui confier votre

résidence secondaire

 en gestion locative ou

pour une conciergerie.

B i e n v e n u e !

Dépôt de pain : De 7H30 à 12H30

1 av. Paul Crampel 
05.53.30.01.79
06.84.22.59.91

Le guide pour 

les familles monoparentales

et les autres parents 

est disponible auprès du

CDAD Dordogne, sur le site 

 du Conseil départemental, 

 dans ses  

Centres Médico Sociaux.

 

Scannez le QR CODE

 

Anciennement  Mr. Barde immobilier

Manoir Vaillant

 

D54 -Lieu dit Capelou 

 

Tél.06 36 36 44 28

 

Manoirvaillant@gmail.com

 

optiquebeauxarts.fr


